

16 Provinces

Ngounié/Nyanga/Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS)/Paiement des pensions

Les grabataires à la caisse

Félicien NDONGO

Mbigou/Gabon

DANS le cadre de ses traditionnelles missions, une équipe de la direction régionale Ngounié/Nyanga (Drenny) de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS), conduite par le chef de service des prestations techniques, Prosper Obame Minsoko, et comprenant un agent payeur, un assistant social et une infirmière, vient de séjourner dans les provinces de la Ngounié et de la Nyanga. Objet de cette mission : procéder au paiement à domicile des pensions des grabataires pour l'échéance du quatrième trimestre 2018.

Une action dont l'objectif est de se rapprocher davantage des usagers, tout en appliquant les orientations de hiérarchie impulsée par la directrice générale, Nicole Assélé.

Dans la Ngounié, qui compte à ce jour un effectif de 400 personnes ayant le statut de grabataires (2 pensions d'invalidité, 141 pensions du survivant et 257 pensions vieillesse), il a été enregistré 21 cas d'absence et 10 décès. Tandis que dans la Nyanga, le nombre total de bénéficiaires se chiffre à 184 personnes. 180 ont perçu leur pension, contre 2 absentes et autant de décès.

Selon Germain Ebolo, patron de la Drenny, les absences sont dues essentiellement au déplacement des usagers vers les centres urbains pour des raisons médicales.



Photo : Félicien Ndongo

Les agents de la CNSS ont parcouru...



Photo : Félicien Ndongo

... plusieurs localités...

Aucun incident majeur n'a été enregistré au cours de l'opération de paiement des personnes concernées. Cependant, au vu du nombre croissant des grabataires, une méthode de géolocalisation de ces derniers est plus que nécessaire. Tout comme celle des usagers payés à domicile, du fait de l'augmentation de l'âge de ces personnes, ainsi que de l'éloignement de leurs lieux d'habitation. Pour pallier cette dernière insuffisance, des solutions pourraient être envisagées par la direction générale. Ainsi, pour ceux d'entre eux dont le décès est intervenu pendant l'échéance de paiement, une décision de gestion pourrait être prise, afin que la prestation puisse être versée aux ayants-droit et permettre à ces derniers d'assurer les charges inhérentes aux obsèques.

Une situation à laquelle ont d'ailleurs été confrontés les agents de la CNSS pendant leur mission.



Photo : Félicien Ndongo

... pour payer les pensions aux pensionnaires cloués aux lits.

Par ailleurs, il y a le problème du très mauvais état des voies de communication qui, en réalité, sont de véritables pistes d'éléphants. L'on y relève de

nombreux bourbiers, des ponts défectueux, construits sommairement, des passages d'eau, des mares, etc. L'accès aux différentes localités est ainsi

périlleux et freine l'élan de la mission.

« Cet état de fait nous a causé de sérieux problèmes de mobilité pour joindre les localités où se trouvent les

grabataires. Il y a des ponts où seules quelques planches sont visibles et exposent les occupants du véhicule aux dangers permanents qui peuvent déboucher au pire », a commenté un membre de l'équipe.

Selon ce dernier, il est souhaitable que la direction régionale soit plutôt dotée de véhicules robustes à quatre roues motrices (4X4), pour éviter les retards dans l'exécution des tâches.

Par ailleurs, le directeur régional de la Drenny a initié une enquête de satisfaction sur 736 usagers qui bénéficient des prestations vieillesse. Au terme de celle-ci, les résultats suivants ont été obtenus : 523 pour le paiement mensuel, tandis que 213 usagers souhaitent être payés après trois mois.

En ce qui concerne le mode de paiement, 608 veulent recevoir leur argent en espèce, contre 122 par chèque et 6 par virement bancaire.

Nyanga/Département de Mougoutsi/Tchibanga/Santé/Journée mondiale de lutte contre le VIH/Sida

Sensibilisation et dépistages volontaires au menu

MIHINDOU MIHINDOU

Tchibanga/Gabon

TCHIBANGA, chef-lieu de la province de la Nyanga, n'était pas en marge de la célébration, le 1er décembre dernier, de la Journée mondiale de lutte contre le VIH/Sida. En présence de la gouverneure, Christine Leckat qui avait à ses côtés le directeur régional de la santé Sud-Nyanga, Noël Thierry Mamboundou.

A l'initiative du comité provincial multisectoriel de lutte, dirigé par Guy-Roger Mouth Bouity Manguila, les manifestations y relatives ont commencé par des séances de sensibilisation des populations sur les menaces de la pandémie. Celles-ci ont été suivies d'une campagne de proximité auprès des chefs de services, menée par une équipe mobile dans les en-



Photo : Mihindou-Mihindou

Comme pour montrer l'exemple à ses administrés, la gouverneure Christine Leckat s'est fait dépister.



Photo : Mihindou-Mihindou

Sensibilisation menée auprès des communautés.

virus du magasin Cecado, afin d'orienter les volontaires vers le centre de dépistage situé dans les locaux de la Base d'épidémiologie, dans le deuxième arrondissement.

Le lancement du dépistage volontaire, anonyme et gratuit était conduit par un personnel de santé (infirmiers, technicien de laboratoire, psychologue). Il a permis de recenser 124 volontaires (82 hommes et 42 femmes). Quatre de ces personnes ont été dépistées séropositives, faisant ainsi ressortir une prévalence de 3,25%. Une adhésion au dépistage qui prouve bien que, si, hier, la

pandémie était encore considérée comme un tabou, aujourd'hui par contre, les populations de Tchibanga prennent de mieux en mieux conscience du VIH/Sida, dont la porte d'entrée vers l'amélioration de la qualité et l'espérance de vie repose sur la mise sous traitement anti-

rétroviral, du reste disponible. La distribution des préservatifs, une autre activité également au programme de la journée, a aussi été réalisée. Au total, 3288 préservatifs masculins ont été distribués à des volontaires et autres usagers avant et pendant l'évène-

ment. Après l'étape de Tchibanga, d'autres départements dans la province prendront le relais pour les mêmes activités. Cela, indique le coordonnateur provincial, Guy-Roger Mouth Bouity Manguila, après l'acheminement des réactifs dans ces différentes localités.